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FONDO DE LIBRE 
DISPONIBILIDAD 

UN 10,5% EN EL 
ÚLTIMO TRIMESTRE 

LOS DESAFÍOS QUE 
TIENE LA COMUNA

ENTREGAN 
SUBVENCIONES 
POR MÁS DE 
$190 MILLONES

COQUIMBO 
LIDERA TASA 
DE CESANTÍA 
EN EL PAÍS 

COMBARBALÁ 
CELEBRA HOY 
SUS 234 AÑOS 
DE HISTORIA 
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FUE DESCUBIERTO AL RENOVAR SU CÉDULA DE IDENTIDAD

DETIENEN A PRÓFUGO 
POR VIOLACIÓN

El hombre, de 70 años de edad, contaba con una orden de aprehensión 
vigente desde hacía una década, y es en ese contexto que la SIP de 
Carabineros de Ovalle realizó diligencias para dar con su paradero, 
logrando su detención esta semana en Vallenar. 02
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SIP de Ovalle detiene a prófugo 
por violación en Vallenar

FUE DESCUBIERTO AL RENOVAR SU CÉDULA DE IDENTIDAD 

El hombre, de 70 años de 
edad, contaba con una orden 
de aprehensión vigente 
hace 10 años, y es en ese 
contexto que la Sección 
de Investigación Policial 
de Carabineros realizó las 
respectivas diligencias para 
dar con su paradero, logrando 
su detención, esta semana, en 
la Región de Atacama. 

Desde hace 10 años que un hombre 
se encontraba prófugo de la justicia, 
tras haber sido condenado por el delito 
de violación en Ovalle, por el cual le 
habían otorgado la pena de 10 años 
y un día de presidio. 

“Como este sujeto se encontraba 
prófugo, el juzgado de garantía de 
Ovalle emite la orden de búsqueda 
de esta persona a la SIP de la Tercera 
Comisaría, orden que se recibió el 3 de 
noviembre de este año”, comenzó ex-
plicando el teniente Marcelo González 
Ribot, subcomisario administrativo 
de la Tercera Comisaría. 

De esta manera, la Sección de 
Investigación Policial de Carabineros 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Personal de la SIP de Carabineros detuvo a un sujeto identificado como J. R. R. M., de 70 años de edad. EL OVALLINO

desplegó diligencias que permitieron 
rápidamente dar con el paradero de 
este sujeto, quien está identificado 
por las iniciales J. R. R. M. de 70 
años de edad. 

En este contexto, el teniente explica 
que un trámite en el registro civil fue 
la clave para poder atraparlo, “la SIP 
comenzó a realizar diligencias inves-
tigativas, y es ahí que se percata que 
esta persona realizó recientemente el 
trámite de renovación de su cédula 
de identidad, en el registro de civil 
de Vallenar. Ahí se dan cuenta que la 
entrega de este carnet de identidad 
tenía fecha para el martes 28 de 
noviembre”, puntualizó. 

“Se realizó una coordinación con la 
SIP de Vallenar, quienes se dirigen 
al registro civil para detener a esta 
persona. El procedimiento se realizó 
sin complicaciones, no hubo mayor 
resistencia”, agregó. 

Cabe destacar que el sujeto pasó a 
control de detención este miércoles 
29 de noviembre, en la ciudad donde 

fue apresado.

RECONOCIMIENTO A 
LA DESTACADA LABOR 

El teniente Marcelo González Ribot 
aprovecha la ocasión para destacar el 
buen trabajo realizado por la Sección 
de Investigación Policial de la Tercera 
Comisaría, ya que en un corto tiem-
po lograron dar con el paradero y la 
detención de este sujeto que desde 
hace 10 años que era buscado.

“La investigación es uno de los 
ejes con los cuales los carabineros 
realizamos prevención y entregamos 
respuesta a la comunidad. En ese 
sentido, gracias al despliegue inves-
tigativo de la SIP de Ovalle se logró 
la detención de esta persona en la 
Región de Atacama, demostrando que 
con el trabajo colaborativo interre-
gional se pueden obtener resultados 
concretos, que hoy permiten que la 
familia de la víctima pueda estar más 
tranquila”, concluyó.

“GRACIAS AL DESPLIEGUE 
INVESTIGATIVO DE 
LA SIP DE OVALLE SE 
LOGRÓ LA DETENCIÓN 
DE ESTA PERSONA EN 
LA REGIÓN DE ATACAMA, 
DEMOSTRANDO QUE CON EL 
TRABAJO COLABORATIVO 
INTERREGIONAL SE PUEDEN 
OBTENER RESULTADOS 
CONCRETOS, QUE HOY 
PERMITEN QUE LA FAMILIA 
DE LA VÍCTIMA PUEDA 
ESTAR MÁS TRANQUILA”
TENIENTE MARCELO GONZÁLEZ RIBOT
SUBCOMISARIO ADMINISTRATIVO
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Destacan necesidad de obras para lograr 
un mayor desarrollo en Combarbalá 

EN EL MARCO DE SU 234 ANIVERSARIO 

Concejales apuntan a la 
necesidad de avanzar en 
embalses para enfrentar 
la sequía, alcantarillado y 
electrificación para dar mayor 
dignidad a los habitantes de 
la ruralidad, así como también 
proyectos y espacios que 
potencien el turismo en la 
zona. 

Este jueves 30 de noviembre 
Combarbalá celebra su aniversario 
N° 234, momento ideal para evaluar 
y proyectar el desarrollo de la comuna. 

En este contexto, Diario El Ovallino 
tomó contacto con los concejales 
de Combarbalá, quienes a grandes 
rasgos destacaron la falta de obras 
importantes, las que podrían ayudar 
a enfrentar la sequía. 

“Para que la comuna avance se ne-
cesita la concreción de grandes obras, 
como por ejemplo, el embalse que está 
pendiente en el sector de La Tranca, 
que en el gobierno de Bachelet tenía 
todos los ‘vistos buenos’, pero hasta 
la fecha no ha pasado nada”, comenzó 
declarando el concejal Juan Castillo. 

En esto coincidió el concejal Claudio 
Díaz, “falta voluntad del nivel central 
y el Gobierno Regional, porque todos 
en la región hemos coincidido en la 
necesidad de una planta desaladora, y 
también en la necesidad de construir 
nuevos embalses. En Combarbalá 
tenemos los proyectos de Murallas 
Viejas y La Tranca, uno tiene más 
avances que otro, pero ambos son 
necesarios, necesitamos acumular 
agua en Combarbalá. Si la gente no 
tiene agua, puede migrar a vivir a 
otras ciudades”, sostuvo. 

Por otro lado, Juan Castillo agrega la 
necesidad de que se puedan generar 
otro tipo de obras, de menor escala, 
que otorguen una vida digna a los 
habitantes de la comuna, sobre todo 
de aquellos que habitan los sectores 
rurales. 

“Todavía no se llega con electricidad 
a muchos pueblos rurales que han 
quedado abandonados, y a estas 
alturas de la vida no podemos vivir 
así. También faltan pavimentos y 
alcantarillado, tenemos deficiencias 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Combarbalá 

Combarbalá celebra este jueves 30 de noviembre sus 234 años de historia. EL OVALLINO

graves en la comuna”, apuntó. 

TURISMO 
Para Claudio Díaz, también se nece-

sitan obras y proyectos que promuevan 
el turismo en la zona, ya que cree que 
esa es la clave para que Combarbalá 
pueda desarrollarse económicamente. 

“Hay muchas cosas por mejorar, si 
bien hay cosas valorables de la actual 
administración, siempre es bueno 
hacer una revisión de los procesos, 
y así uno pude notar que hay mu-
chas cosas por mejorar. Yo creo que 
Combarbalá debe apuntar a conver-
tirse en una comuna turística, ese es 
uno de los grandes desafíos, porque 
tenemos observatorio, petroglifos, 
un valle hermoso, y todo eso hay que 
potenciarlo. Yo creo que se debe crear 
infraestructura pensando en el turismo, 

se pueden generar espacios bonitos, 
por ejemplo, tenemos un clásico de 
basquetbol muy bonito entre Club 
Deportivo Los Loros y Unión Juvenil, 
que quizás no es muy conocido en el 
resto de la región y el país, por eso se 
podría crear un hito en homenaje a 
este clásico, en donde los turistas se 
puedan sacar fotografías, lo mismo 
con la fiesta religiosa de la Virgen de 
la Piedra”, puntualizó. 

SEGURIDAD 
Una de las grandes preocupacio-

nes del país en la actualidad, es la 
inseguridad y la delincuencia, tema 
del que no está ajena la comuna de 
Combarbalá. De hecho, hace algunos 

días atrás se registró un violento 
asalto a una botillería emblemática 
del centro de la ciudad, en done un 
grupo de encapuchados amenazaron 
con armas al dueño del local. 

Según los concejales, este tipo de 
hechos se están volviendo frecuen-
tes en la zona, por lo que creen que 
la seguridad pública es otro de los 
desafíos. 

“Lo de la botillería no es un hecho 
puntual, si bien en Combarbalá aún 
es una comuna relativamente tran-
quila, hay que decir que se ha visto 
un aumento de la delincuencia en la 
comuna. Creo que falta seguridad y 
falta dotación de Carabineros”, indicó. 
Claudio Díaz 

“La seguridad tiene que ser prio-
ritaria en la comuna. Lo que pasó 
en la botillería no es el único hecho 
delictual, han pasado muchas cosas 
en los pueblos que muchas veces la 
gente tiene miedo de denunciar, hay 
robos todas las semanas, pero los 
vecinos no denuncian por miedo a 
las represalias”, señaló por su parte 
Juan Castillo. 

“Si bien es cierto, en el último tiem-
po Carabineros ha contado con ve-
hículos, hace un tiempo en Cogotí 
18 no contaban con una patrulla. 
Afortunadamente ahora han llegado 
dos vehículos para las policías puedan 
desarrollar un mejor trabajo, pero me 
falta mucho por mejorar”, agregó. 

“YO CREO QUE SE DEBE 
CREAR INFRAESTRUCTURA 
PENSANDO EN EL TURISMO, 
SE PUEDEN GENERAR 
ESPACIOS BONITOS”
CLAUDIO DÍAZ
CONCEJAL DE COMBARBALÁ

“PARA QUE LA COMUNA 
AVANCE SE NECESITA LA 
CONCRECIÓN DE GRANDES 
OBRAS, COMO POR 
EJEMPLO, EL EMBALSE QUE 
ESTÁ PENDIENTE EN EL 
SECTOR DE LA TRANCA”
JUAN CASTILLO
CONCEJAL DE COMBARBALÁ
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

EXTRACTO
En autos Rol V-127-2023, Segundo Juzgado Letras de Ovalle, por 
resolución de fecha 27 de Septiembre de 2023, concedió posesión 
efectiva de la herencia testada quedada al fallecimiento de Claudio 
Omar Echeverría Araya, a favor de su cónyuge Besna del Carmen Oro 
Castro y sus hijas Claudia Alejandra Echeverría Oro, Elizabeth Oriana 
Echeverría Oro y Marcela Edith Echeverría Oro, por partes iguales, el 
total de la cuarta de libre disposición  y el total de la cuarta de 
mejoras, conforme testamento abierto de fecha 25 de Marzo de 
2021, suscrito ante Notario Público de La Serena don Ruben Reinoso 
Herrera.

MAURICIO AGUILERA TAPIA
Secretario Subrogante

Controversia genera propuesta de terminar 
con el CAE y avanzar hacia su condonación

BENEFICIARÍA A MÁS DE UN MILLÓN DE PERSONAS

Mientras que desde el oficialismo destacaron la medida 
pues es una promesa de campaña, desde la oposición 
la catalogaron como “un volador de luces con fines 
electorales”. Al mismo tiempo, agregaron que la compleja 
situación económica del país y su costo fiscal, obstaculiza la 
implementación de la iniciativa. El proyecto que pone término 
al Crédito con Aval del Estado y encamina su condonación, 
sería presentado durante la primera parte del próximo año.

El pasado lunes, en una entrevista 
con Radio ADN, el subsecretario de 
Educación Superior, Víctor Orellana, 
dio a conocer algunos detalles so-
bre el proyecto que termina con el 
Crédito con Aval del Estado (CAE) 
y delinea su condonación. 

“Nos encontramos hablando de 
aproximadamente un millón de per-
sonas que están endeudadas y en 
total, quienes están dentro de algún 
sistema de préstamo, son casi 2 
millones, considerando estudiantes, 
además de la población que ya se 
encuentra en etapa de pago”, afirmó. 

De este modo, el subsecretario 
de Educación Superior agregó que 
la iniciativa sería presentada en el 
primer semestre del siguiente año. 

“Si no hiciéramos nada, nos va a 
significar un tremendo desembolso de 
recursos públicos como consecuencia 
de la ejecución de las garantías. Es 
un préstamo con garantía estatal, 
y esa realización de garantías, pro-
nosticadas a ocho años, sin hacer 
nada, van a figurar un desembolso 
muy importante”, señaló. 

Así, el gobierno del Presidente 
Gabriel Boric se encamina a darle 
cumplimiento a una de sus promesas 

de campaña. De hecho, el ministro 
de Hacienda, Mario Marcel, com-
plementó que la implementación 
de la medida nunca quedó fuera 
del programa. 

A pesar de esto, no todas las 
declaraciones fueron de apoyo al 
proyecto que termina con el CAE y 
su posterior remisión, sobre todo, 
desde la oposición. Sin ir más lejos, 
desde Renovación Nacional (RN) y 
la Unión Demócrata Independiente 
(UDI) cuestionaron su financiamiento 
e incluso, advirtieron que complicaría 
el acuerdo por un pacto fiscal. 

Precisamente el diputado, Juan 
Manuel Fuenzalida, manifestó que, 
en vez disponer de esta iniciativa, 

se hubiese dedicado atención a la 
crisis que afecta a la educación 
básica y secundaria. 

“Si bien lo que pasa con el Crédito 
con Aval del Estado es una pro-
blemática, nunca antes se había 
planteado ni por el anterior o el 
actual ministro. Es un volador de 
luces para efectos electorales”, dijo. 

En tanto, el parlamentario indepen-
diente, Víctor Pino, sostuvo que, en 
la situación económica del país, no 
sería una buena idea avanzar en una 
condonación total del CAE. 

“Hay que ser moderados con las 
políticas públicas que presentan un 
elevado costo fiscal. En este sentido, 
sería bueno segmentar la entrega 
de este beneficio a quienes más lo 
necesiten. Esto se condice con un 
proyecto de ley que presenté, el 
que condona la deuda del crédito 
a personas que sufran discapa-
cidad. Creo que, siguiendo este 
mecanismo, damos solución a una 
problemática y cuidamos nuestra 
economía”, añadió. 

Por último, la representante del 
Partido Comunista (PC), Carolina 
Tello, aseguró que la condonación 
de las morosidades correspondien-
tes al Crédito con Aval del Estado 
es una noticia muy esperada por la 
población. 

“Esto beneficiará aproximadamente 
a un millón de personas que tuvie-
ron que endeudarse para cursar su 

educación superior, lo que significó 
una carga crediticia enorme que ha 
mermado notablemente su calidad 
de vida, junto con su acceso a herra-
mientas financieras. Se confirma el 
compromiso de nuestro Presidente 
Gabriel Boric”, agregó. 

MODERNIZACIÓN DE 
LA EDUCACIÓN SUPERIOR 

Consultado por Diario El Día, el 
mismo subsecretario de Educación 
Superior, Víctor Orellana, aseveró 
que “el compromiso del gobierno 
sigue vigente y el proyecto de mo-
dernización en la educación superior, 
que incluye financiamiento, será 
presentado antes de la tramitación 
de la Ley de Presupuestos 2025. 
Se ha trabajado de manera intermi-
nisterial durante 2022 y 2023 en 
esta propuesta, como parte de la 
necesaria modernización integral de 
la educación superior. Este proceso 
requiere consensos además de un 
diseño técnico robusto, que incluye 
un mecanismo de financiamiento 
autocontenido, de modo de dar soste-
nibilidad al sector en el largo plazo en 
materias académicas y de recursos. 
El país necesita estos cambios para 
poder orientar su educación superior 
al desarrollo, aportando a enfrentar 
dilemas país como, por ejemplo, el 
cambio climático, la transición ener-
gética, la productividad del trabajo 
o el proceso de descentralización 
efectiva”.

¿QUÉ ES EL CAE? 
El Crédito con Garantía Estatal 

(CAE) es una alternativa de finan-
ciamiento para estudiantes que 
iniciarán o continuarán una carrera 
de pregrado en instituciones acredi-
tadas que formen parte del Sistema 
de Crédito para Estudios Superiores 
y que cumplen los requisitos esta-
blecidos por ley para acceder a este 
ayuda del Estado.

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo



EL OVALLINO  JUEVES 30 DE NOVIEMBRE DE 2023 CRÓNICA /  05elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

El proyecto de ley faculta al Ministerio de Obras Públicas (MOP) para el estudio y construcción 
de infraestructura hídrica, facultad legal de la que hasta ahora carecía. 

LAUTARO CARMONA 

Impulsada por el Presidente 
Gabriel Boric, el proyecto 
tuvo un respaldo de 17 votos 
a favor, uno en contra y dos 
abstenciones.

Senado aprobó iniciativa 
que faculta al MOP para 
construir desaladoras

SERÁ DESPACHADA A LEY

Para hacer frente a la crisis hídrica, 
en su última visita a la región, el 
Presidente Gabriel Boric, asumió el 
compromiso de presentar una ley corta 
que permitiera al  MOP la construcción 
de desaladoras y otras obras hídricas, 
facultad legal de la que hasta ahora 
carecía. 

El proyecto fue discutido la tarde de 
este miércoles por la sala del Senado, 
instancia en que fue aprobado por 
17 votos a favor, uno en contra y dos 
abstenciones. De esta manera queda 
listo para ser despachado a ley. 

La Ministra de Obras Públicas, 
Jessica López, agradeció el apoyo 
de los parlamentarios a un proyecto 
que para la autoridad se tramitó en 

“tiempo récord”. 
“Esto nos permite comenzar el pro-

yecto para construir una desaladora 
en la Región de Coquimbo y muchas 
otras obras de infraestructura que 
necesitamos para darle seguridad 
hídrica a Chile. Agradecer a todos los 
parlamentarios y parlamentarias por 
su apoyo en este proyecto de ley que 
se tramitó en tiempo récord”, precisó 
la autoridad. 

Por su parte, el senador por la Región 

a ver ninguna excusa para llevar ade-
lante una o más plantas desaladoras, 
esperamos, en las tres provincias de 
la región”, destacó.  

En particular, se faculta al MOP 
para el estudio y construcción de 
infraestructura hídrica. Además, se 
le permite destinar el agua obteni-
da para consumo humano en forma 
prioritaria y también multipropósito, 
como puede ser para uso industrial 
y agrícola. 

de Coquimbo, Matías Walker destacó 
la importancia de esta ley para la zona. 

 “Estamos superando un obstáculo 
legal que había sido representado 
por la Contraloría que impedía que el 
Ministerio de Obras Públicas pudiera 
construir plantas desaladoras cuyo 
principal propósito no fuera el riego, 
sino que el consumo humano. Este 
proyecto de ley lo permite, cumpliendo 
un compromiso que asumimos con 
la Región de Coquimbo. Ahora no va 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Coquimbo continúa liderando el desempleo en el 
país: registró un 10,5% en el último trimestre

DE ACUERDO AL INSTITUTO NACIONAL DE ESTADÍSTICAS

La tasa de desocupación de las provincias de Elqui y Limarí fue de 11,2 y 7,8% respectivamente. LAUTARO CARMONA

Dicho aumento de la 
desocupación tendría 
su origen en el complejo 
escenario que se 
encuentran enfrentando 
sectores como el comercio, 
servicios administrativos e 
inmobiliarios, además de la 
minería. Al mismo tiempo, 
existiría una fuerte presión 
en el mercado laboral debido 
que cada vez son más las 
personas en búsqueda de un 
trabajo.

El escenario laboral continua siendo 
negativo en el país y en la Región de 
Coquimbo. Así, mientras la tasa de 
desocupación en el territorio nacional 
aumentó 0,9 puntos porcentuales 
y se ubicó en un 8,9%, a nivel local 
se incrementó 1,9 puntos, llegando 
a un 10,5% en el trimestre móvil 
agosto-octubre, registro que no 
sólo supera los dos dígitos, sino que 
también sitúa a la zona liderando las 
tasas de desempleo a nivel nacional.

RECUPERACIÓN GRADUAL 
TRAS LA PANDEMIA 

“Nuestra región se encuentra en un 
proceso de recuperación progresiva 
en materia económica, además de 
laboral desde el momento más di-
fícil de la pandemia, sobre todo, en 
áreas tan sensibles como el agro, 
afectado de manera permanente por 
la escasez hídrica y el turismo, que 

se está recuperando gradualmente 
de las complejidades que representó 
el Covid-19”, afirmó al respecto, 
la secretaria regional ministerial 
de Economía, Fomento y Turismo, 
Pía Castillo. 

En esta línea, agregó que mantiene 
un diálogo constante con el sector 
privado para estimular la inversión 
en la zona, y en lo que compete 
al ministerio que representa, la 
mesa regional de inversiones está 
generando acciones concretas para 
agilizar la tramitación de permisos 
sectoriales de iniciativas que pro-
ducirán mayor cantidad de trabajos.

Por su parte, su par de Gobierno, 
Paulina Mora, señaló que el Ejecutivo 
le ha dado prioridad a la generación 
de ocupaciones. 

“Su labor en la región está cen-

trada en lograr la reactivación de 
nuestra economía y con ello, la 
producción de nuevas fuentes de 
empleo. En este ámbito, le daremos 
un fuerte impulso, junto con apo-
yo a las actividades relacionadas 
con el turismo, con medidas que 
favorezcan la llegada del foráneo 
para que disfrute una experiencia 
satisfactoria”, complementó. 

En detalle, la cesantía entre las 
mujeres se ubicó en 9,7% mientras 
que en los hombres, en un 11,0%. 
Entretanto, la tasa de desocupación 
de las provincias de Elqui y Limarí 
fue de 11,2 y 7,8% respectivamente.

MAYOR PRESIÓN LABORAL
Para el rector de Santo Tomás en 

la Región de Coquimbo, Pablo Pinto, 

el constante aumento en el desem-
pleo tiene su origen en la compleja 
situación en la que se encuentran 
los sectores del  comercio, servicios 
administrativos e inmobiliarios, ade-
más de la construcción y la minería. 

“Si contrastamos la información 
con el mismo período del año an-
terior, observamos que tenemos 
iguales ocupados (...). Sin embargo, 
hemos aumentado fuertemente en 
los desocupados que es la población 
que se encuentra sin empleo. Esto, 
significa que existe una mayor tasa 
de presión laboral”, dijo. 

Al mismo tiempo, el también in-
geniero comercial, manifestó que 
quienes comienzan a buscar traba-
jo no están encontrando empleos 
relevantes o que satisfagan sus 
necesidades financieras. 

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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Municipio de Ovalle entregó más de 190 
millones de pesos en subvenciones 

FONDO DE LIBRE DISPONIBILIDAD 

El Comité de Agua Potable Rural Quebrada Alegre de El Talhuén fue uno de los beneficiados 
en esta oportunidad. 

CEDIDA

Un total de 35 organizaciones 
sociales recibieron estos 
recursos que fueron 
entregados por el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña 
Rojas y los concejales Carlos 
Ramos y Nicolás Aguirre. 

Es una de las principales solicitudes 
de las organizaciones sociales locales. 
El Fondo de Libre Disponibilidad del 
Concejo Municipal se ha convertido 
en una gran alternativa, para que las 
instituciones comunitarias puedan 
postular y tras su aprobación finan-
ciar sus iniciativas, a través de estos 
recursos municipales. 

En esta ocasión, fueron favorecidas 
16 juntas de vecinos, 12 clubes de-
portivos, una agrupación de folclore, 
una fundación, 3 comités de agua 
potable rural, un comité de adelanto 
y el Club de Radioaficionados del 
Limarí, que sumaron un total de 35 
organizaciones que podrán llevar a 
cabo sus proyectos más inmedia-
tos, gracias al aporte municipal que 
alcanzó los $191.104.903, que fue 
aprobado de forma unánime por el 
Concejo Municipal de Ovalle. 

La ceremonia de entrega, se llevó 
a cabo en la sala de reuniones de la 
alcaldía local en la que participaron 
los beneficiarios, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña Rojas y los conceja-
les, Carlos Ramos y Nicolás Aguirre, 
quienes fueron los encargados de 
entregar estos dineros. 

Guillermina Espinoza, secretaria de la 
junta de vecinos de Los Llanos de La 
Chimba, sostuvo que su proyecto “se 
denomina Vecinos Seguros y abarca 
una zona donde hay parcelas de 5 mil 

metros cuadrados, por lo que con la 
idea protegernos de la delincuencia 
optamos por este financiamiento, 
para comprar alarmas satelitales, 
que instalaremos en siete puntos, 
las cuales se activarán si existe algún 
inconveniente, y nos indicarán en 
que sector está el problema. Nuestra 
principal motivación fue invertir en 
seguridad, porque la mayoría de nues-
tros vecinos son adultos mayores”. 

Por su parte, Verónica Urquieta, 
presidenta del sector Quebrada Alegre 

de Talhuén, señaló que con este fi-
nanciamiento “construiremos el cierre 
perimetral de nuestra sede social y 
estamos muy contentos y agradecidos 
del municipio de Ovalle, del alcalde y 
de los concejales, porque dispondre-
mos de 20 millones de pesos, para 
la realización de estos trabajos, que 
nos van a dar la posibilidad de darle 
mayor seguridad a nuestro recinto 
comunitario”. 

Asimismo, Johan Gómez, presidente 
del Club San Pedro de El Guindo 
afirmó que postularon para concretar 
“el mejoramiento de nuestro recinto 
deportivo, porque teníamos un te-
chado en malas condiciones, lo que 
afectaba sobre todo en materia de 
seguridad para los niños y los adul-
tos que asisten a ver los partidos de 
nuestro club. Estamos contentos que 
se haya concretado nuestro proyecto 
porque será un beneficio para todos”.

El alcalde Jonathan Acuña Rojas 
indicó que es “muy gratificante poder 
entregar estos recursos a más de 30 
organizaciones sociales de la comuna, 
porque pueden concretar diversas 
iniciativas, hecho que potencia su 
funcionamiento y mejora la calidad 
de vida de las personas que las com-
ponen. Todos tienen la posibilidad de 
acceder a estos recursos, sólo deben 
informarse y postular, sobretodo en 
estos tiempos donde la situación 
económica está muy complicada, 
por lo que esto se convierte en una 
ayuda muy importante”.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Osvaldo Tamblay regresa victorioso 
del panamericano de Kickboxing 

AHORA SE CONCENTRA EN LA FINAL NACIONAL 

El luchador ovallino Osvaldo Tamblay vivió una grata experiencia en Buenos Aires, Argentina. 
CEDIDA

El deportista ovallino se 
trasladó hasta Argentina 
para enfrentar este 
importante campeonato 
internacional, ganando el 
primer lugar en la categoría 
hasta 70 kilos veterano. 

En marzo de este año el luchador 
ovallino Osvaldo Tamblay logró ganar 
la Copa Chile WKF de Kickboxing, 
lo que le otorgó la clasificación al 
campeonato panamericano de la 
disciplina. 

Dicho torneo internacional se de-
sarrolló durante la semana pasada 
en Buenos Aires, Argentina, con 
la participación de más de 200 
deportistas provenientes de Chile, 
Venezuela, Uruguay, Bolivia, Perú, 
Austria, Estados Unidos y el país 
anfitrión. 

En este torneo Tamblay logró co-
ronarse como campeón en la mo-
dalidad Kickboxing Low, categoría 
hasta 70 kilos veterano, en donde 

tuvo que sortear diferentes llaves 
ante rivales argentinos. 

En la gran final, también le tocó 
luchar contra un deportista tra-
sandino, a quien pudo vencer para 
coronarse como campeón.

“Antes de enfrentar la final sentía 
los nervios de llegar hasta esta 
instancia, no es cualquier cosa 
enfrentar una final internacional. 

Logré concentrarme y enfocarme a lo 
que aspiraba, ahí conté con el apoyo 
y la confianza de quienes estaban 
en la esquina, ellos me dieron los 
consejos idóneos para sacar adelante 
los combates. Cuando gané pensé 
que estaba en un sueño, posterior 
al combate logré razonar y darme 
cuenta de lo que había logrado”, 
indicó el deportista ovallino. 

“Fue un momento de mucha emo-
ción, por el largo camino recorrido 
hacia esta instancia. Uno de mis 
sueños era alcanzar un logro in-
ternacional, por eso estoy contento 
de haber ganado el tan anhelado 
título”, agregó. 

Además, cabe destacar que en 
la modalidad Kick Ligth Osvaldo 
Tamblay logró un meritorio tercer 
lugar, que engrandece aún más su 
participación en tierras argentinas. 

El lunes 27 de noviembre se desa-
rrolló el cierre del campeonato, y tras 
eso el campeón retornó victorioso 
a su natal Ovalle, en donde ahora 
se concentra en nuevos desafíos. 

CIERRE DE AÑO 
Osvaldo Tamblay aún tiene una 

competencia antes que termine el 
2023, y es que el 16 de diciem-
bre disputará el título nacional de 
Kickboxing. 

“Posterior a esta competencia 
internacional, estoy clasificado 
por ranking a la final nacional de 
Santiago, para disputar el título 
nacional, ahí terminaría mi año 
competitivo. Luego tendré que pre-
parar el mundial de 2024, que se 
realizará en España, en Alicante”, 
puntualizó Tamblay. 

Este fin de semana la 
Agrupación Nacional de 
Historiadores de Fútbol de 
Chile realizará la ceremonia 
de premiación de este 2023.

Entre las diferentes catego-
rías, la agrupación ha decidi-
do reconocer a tres ovallinos, 
partiendo por el entrenador 
de Cobresal, Gustavo Huerta, 
quien fue elegido como el mejor 
técnico chileno del año. 

También destaca la presencia 
de Cristian Venegas, actual 
presidente de Provincial Ovalle, 
quien fue elegido como el mejor 
dirigente. 

Por otro lado, uno de los re-
latos de José Fuentealba fue 
elegido entre los mejores de la temporada, y así fue valorado por el propio 
locutor y director del programa Jugamos en la Cancha. 

“Es un tremendo honor recibir tal reconocimiento. No es menor ser premiado 
a nivel nacional. Son 7 años de intensa actividad, donde siempre he tratado 
de disfrutar con mucha humildad y respeto”, declaró Fuentealba. 

Tenistas de Ovalle, 
Illapel, Salamanca 
y Los Vilos prota-
gonizan el cam-
peonato interlcub 
Limarí-Choapa, el 
cual se ha desarro-
llado con diferen-
tes fechas en cada 
una de las comunas 
participantes. 

Este sábado 2 
y domingo 3 de 
diciembre será el 
turno de la cuarta 
y última fecha, en donde cerca de 60 deportistas se congregarán en el Club 
de Tenis de Ovalle.

El árbitro general del evento, Carlos Cordero, extiende una invitación a los 
ovallinos aficionados al tenis, para que asistan a la jornada, ya que la entrada 
es gratuita. 

“Ojalá la gente pueda ir a ver ese evento del fin de semana, se van a jugar 
hartos partidos, desde las 9 de la mañana hasta las 8 de la noche. Tendremos 
buenos partidos, y será una sana competencia”, indicó. 

DEPORTISTAS DE LIMARÍ Y CHOAPA 
CERRARÁN CAMPEONATO DE TENIS EN OVALLE 

HISTORIADORES DEL FÚTBOL PREMIARÁN A TRES OVALLINOS POR SU AÑO 

POLIDEPORTIVO

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle


